
o instituto, apesar dos esforços 
para flexibilizar regras de con-
tratação e melhorar a remune-
ração de recenseadores, o órgão 
permanece com dificuldades de 
preencher as vagas necessárias 
em determinados locais.

res, muitas comitivas de toda a 
região estão confirmando pre-
sença no evento, que terá con-
centração no Parque do Lago, a 
partir das 7 horas, quando será 
servido um café da manhã aos 
participantes.

O município de Goioerê, 
através da Secretaria de Es-
portes, vai receber um recur-
so da ordem de R$ 40.451,25, 
para aplicar em ações para 
fomentar o handebol na ci-
dade. Os recursos são fruto 
de projeto aprovado pelo 
Programa Estadual de Fo-
mento e Incentivo ao Esporte 
– Proesporte, desenvolvido 
pelo Governo do Paraná. O 
secretário Igor Américo, que 
vem realizando um traba-
lho de excelência frente ao 
esporte do município,  cita 
que com os recursos será 
possível melhorar e muito a 
capacidade técnica e tática 
dos atletas que praticam o 
handebol em Goioerê.

Na próxima segun-
da-feira (12/12) será 
escolhido o novo pre-
sidente da Câmara de 
Vereadores de Janió-
polis. A eleição será 
durante sessão ordiná-
ria, marcada para as 20 
horas. Até o momento, 
dois vereadores mani-
festaram interesse em 
concorrer ao cargo que 
atualmente é ocupado 
pelo vereador Elias 
Veloso Braga, por dos 
biênios consecutivos.
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O IBGE - Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
- vai prorrogar o prazo para 
coleta e finalização do Censo 
de 2022. Com novos atrasos 
em campo, o prazo será esten-
dido de dezembro até o fim de 
janeiro de 2023. De acordo com 

IBGE: prazo para o encerramento do 
Censo 2022 é prorrogado novamente 

Vereadores ‘Tico e Jerry’ vão disputar 
a presidência da Câmara de Janiópolis

Muita expectativa para a 
Cavalgada de Boa Esperança, 
agendada para acontecer neste 
domingo, dia 11. O evento está na 
sua 16ª edição e promete reunir 
cavaleiros e amazonas de toda a 
região. Segundo os organizado-

Cavalgada vai movimentar Boa 
Esperança no próximo domingo

Projeto garante R$ 40 mil para 
fomentar handebol em Goioerê 

Abertas as 
inscrições para o 

Desfile de 
Modas da ACIG 
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Vereadores ‘Tico e Jerry’ vão disputar 
a presidência da Câmara de Janiópolis

Na próxima segunda-feira 
(12/12) será escolhido o novo 
presidente da Câmara de 
Vereadores de Janiópolis. A 
eleição será durante sessão 
ordinária, marcada para as 
20 horas. Até o momento, 
dois vereadores manifesta-
ram interesse em concorrer 
ao cargo que atualmente é 
ocupado pelo vereador Elias 
Veloso Braga, por dos biênios 
consecutivos.

José Barros Freire – Jerry 
e Claudemir Dorigon – Tico, 
ambos do Partido Liberal 
colocaram os seus nomes a 
disposição dos demais verea-
dores. Os dois são aliados do 
prefeito Ismael Dezanoski, no 
entanto poderá surgir um ter-
ceiro candidato de oposição.

O vereador João Ferreira, 
um dos líderes do Cidadania, 
disse que o partido ainda não 
decidiu quem será o candidato. 
Ele não se manifestou oficial-
mente, mas poderá ser um dos 
nomes para concorrer ao cargo 

Ao centro Elias Veloso ladeado por Jerry e Tico que se
 manifestaram candidatos a presidência da Câmara

de presidente da Câmara.
A eleição é cercada por 

muita expectativa e especu-
lações de quem será o novo 
presidente nos próximos dois 
anos.

O atual presidente Elias 
Veloso Braga já declarou voto 
em Claudemir Dorigon – Tico 
para sua sucessão. Ele disse 
que sai de cabeça erguida, com 
a certeza do dever cumprido. 

“Procurei fazer o meu melhor e 
acredito que contribui bastante 
para a harmonia entre os vere-
adores e o poder executivo”, 
disse o presidente atual.

Cavalgada vai movimentar Boa 
Esperança no próximo domingo
Muita expectativa para a 

Cavalgada de Boa Esperan-
ça, agendada para acontecer 
neste domingo, dia 11. O 
evento está na sua 16ª edição 
e promete reunir cavaleiros 
e amazonas de toda a região.

Segundo os organiza-
dores, muitas comitivas de 
toda a região estão confir-
mando presença no evento, 
que terá concentração no 
Parque do Lago, a partir 
das 7 horas, quando será 
servido um café da manhã 
aos participantes.

A largada da Cavalgada 
acontecerá às 9 horas, com 
as comitivas percorrendo 
um percurso na zona rural, 
passando também pelo cen-
tro da cidade.

Após o percurso, será ser-

O evento será neste domingo: expectativa de grande participação

vido o almoço (R$ 25,00), a 
partir das 13 horas. Durante 
o almoço haverá show com 

a dupla Diego & Alex e feita 
a premiação da cavalgada.

O prefeito Joel Boscariol 

convida a toda a região para 
prestar a grande cavalgada 
de Boa Esperança.

Ponte de Guaratuba
O Governo do Estado, 

via Departamento de Estra-
das de Rodagem (DER/PR), 
emitiu a ordem de serviço 
para início do cronograma 
da Ponte de Guaratuba. O 
documento marca o começo 
do prazo de 32 meses esta-
belecido para a conclusão 
de todo o projeto.

Ademar Traiano
O atual presidente da 

Assembleia Legislativa, 
Ademar Traiano, deverá 
ficar no posto por mais um 
mandato.O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) retirou do 
caminho de Traiano o último 
obstáculo para a reeleição. 
A eleição da próxima Mesa, 
que levará Traiano ao quinto 
mandato como presidente 
da Alep, está marcada para 
fevereiro de 2023.

Salário Regional
A  Comissão de Consti-

tuição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
aprovou o projeto de lei que 
fixa o novo piso salarial 
no Paraná a partir de 2023 
e agora será discutido no 
plenário da Alep. A regra de 
reajuste salarial do Estado 
fixada pelo projeto terá 
vigência até 2026.

Oriovisto Guimarães
O líder do Podemos, 

senador paranaense, Orio-
visto Guimarães, conseguiu 
reduzir o valor extra teto 

para o Bolsa Família (Au-
xílio Brasil) dos R$ 175 
bilhões iniciais para R$ 145 
bilhões. Com essa decisão, 
houve acordo para a PEC da 
Transição ser aprovada na 
comissão nesta semana du-
rante votação em plenário, 
para se tentar uma redução 
do prazo de validade de dois 
para um ano.  

Nota Paraná
Curitiba foi premiada 

com os maiores prêmios 
do Programa Nota Paraná. 
A premiação máxima deste 
mês, de R$ 1 milhão, saiu 
para um consumidor do 
bairro Bacacheri. É o últi-
mo milionário do programa 
da Secretaria estadual da 
Fazenda do ano de 2022. O 
segundo prêmio, de R$ 200 
mil, foi para uma mulher do 
bairro Mossunguê.

Ex prefeito
O ex-prefeito de Para-

naguá, José Baka Filho foi 
absolvido pelo Tribunal de 
Justiça do Paraná (TJ-PR) 
em um processo envolvendo 
o Porto de Paranaguá. Baka 
foi acusado pelo Ministério 
Público da prática de crime 
contra a Administração 
dos Portos de Paranaguá e 
Antonina.Além do processo 
criminal, a denúncia moti-
vou uma sindicância admi-
nistrativa que resultou na 
demissão de Baka do Porto 
de Paranaguá, em dezembro 
de 2016.

Inauguração
A Ponte da Integração Brasil-Paraguai, entre Foz do 

Iguaçu (PR) e Presidente Franco (PY), será inaugurada na 
segunda-feira (12). Está prevista a presença dos presidentes 
do Brasil, Jair Bolsonaro, e do Paraguai, Mário Abdo Benítez. 
As obras começaram em agosto de 2019, foi investido R$ 
323 milhões no projeto.
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IBGE: prazo para o encerramento do 
Censo 2022 é prorrogado novamente 

O IBGE - Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
- vai prorrogar o prazo para 
coleta e finalização do Censo 
de 2022. Com novos atrasos 
em campo, o prazo será esten-
dido de dezembro até o fim de 
janeiro de 2023.

De acordo com o instituto, 
apesar dos esforços para flexi-
bilizar regras de contratação 
e melhorar a remuneração de 
recenseadores, o órgão per-
manece com dificuldades de 
preencher as vagas necessárias 
em determinados locais.

O trabalho de levantamento 
de informações teve início 
em 1º de agosto e até o dia 5 
de dezembro, foram recen-
seadas 168.018.345 pessoas 
em 59.192.875 domicílios no 
País, o equivalente a 78,73% 
da população brasileira. Até 
o momento, 48,4% eram ho-
mens e 51,6%, mulheres.

Como consequência, os 

dados sobre a população de 
estados e municípios que se-
rão entregues ao Tribunal de 
Contas da União (TCU) em 26 
de dezembro ainda precisarão 
ser completados, em parte, 
com estimativas populacionais 
feitas com base nos dados do 
novo censo. As informações 
sobre contingentes popula-
cionais são usadas no rateio 
do Fundo de Participação de 
Estados e Municípios.

Segundo Luciano Duarte, 
gerente técnico do Censo, o 
IBGE está priorizando divul-
gar a contagem da população 
de municípios com menos de 
170 mil habitantes. Quanto aos 
municípios que não tiverem 
dados totalmente coletados, 
ainda não está decidido como 
haverá imputação para ques-
tionários não realizados. “Ano 
que vem a gente divulga o 
resultado definitivo”, contou 
Duarte.Prazo para a coleta de dados foi prorrogado para o final de janeiro de 2023

Projeto garante R$ 40 mil para 
fomentar handebol em Goioerê 

O  m u n i c í p i o  d e 
Goioerê,  através da 
Secretaria de Espor-
tes,  vai receber um 
recurso da ordem de 
R$ 40.451,25,  para 
aplicar em ações para 
fomentar o handebol 
na cidade. Os recursos 
são fruto de projeto 
aprovado pelo Pro -
grama  Es t adua l  de 
Fomento e Incentivo 
ao Esporte – Proespor-
te, desenvolvido pelo 
Governo do Paraná.

O secretário Igor 
Américo, que vem re-
alizando um trabalho 
de excelência frente 
ao esporte do municí-
pio,  cita que com os 
recursos será possível 
melhorar e muito a 
capacidade técnica e 
tática dos atletas que 
praticam o handebol 
em Goioerê.

Os recursos foram liberados pelo governo do Paraná
Igor explica que este 

é o segundo projeto 
que a Secretaria de Es-
portes conquista atra-
vés de edital inscrito 
e aprovado pelo Pro-
esporte. ‘O primeiro 

foi um no valor de 100 
mil reais, aplicado em 
favor da nossa melhor 
idade”, disse.

Segundo o secretá-
rio, com os recursos 
foi possível contratar 

mais um professor para 
trabalhar com as mo-
dalidades esportivas 
visando o rendimento 
dos participantes do 
grupo em competições 
regionais.

Dentro da programa-
ção do comércio de Goio-
erê para este ano, seguem 
abertas as inscrições 
para o grande Desfile de 
Modas que será realizado 
pela ACIG e Secretaria 
de Indústria e Comércio 
na próxima quarta-feira, 
dia 14.

Márcia Moreira, secre-
tária executiva da ACIG, 
explica que o desfile será 
uma oportunidade para 
que as empresas possam 
mostrar seus produtos e 

Abertas as inscrições para o 
Desfile de Modas da ACIG

atrair consumidores.
O evento é gratuito e 

as empresas interessadas 
em participar, mostrando 
os seus modelos para 
o fim de ano, deverão 
procurar pessoalmente 
a ACIG ou ligar para o 
telefone 3521-7200. 

De acordo com os or-
ganizadores, as vagas são 
limitadas, uma vez que 
o evento tem tempo de 
duração. Cada empresa 
poderá apresentar cinco 
looks, tendo 10 minutos 

para seu desfile.
O pres iden te  da 

ACIG, Lenilson Mu-
nhoz, cita que o evento 
será à noite, ao lado da 

Igreja Católica Matriz. 
Segundo ele, a expec-
tativa é das melhores, 
com o desfile atraindo 
um grande público.
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   Professores fazem balanço de 
projetos pelo CooperJovem

Cooperativismo, em-
preendedorismo financeiro 
e ambiental são os temas 
base do Programa Cooper-
Jovem. A nova metodologia 
aplicada nas 15 escolas de 
Iracema do Oeste, Nova 
Aurora, Formosa do Oes-
te e Goioerê traz técnicas 
educativas inovadoras que 
promovem uma educação 
de qualidade para os alunos 
dos quintos anos.

Na noite desta terça-
-feira, 6, os secretários 
municipais de Educação, 
diretores e professores es-
tiveram reunidos na Aercol, 
em Cafelândia, para apre-
sentar um balanço das ati-
vidades realizadas durante 
o ano, dos treinamentos e 
a execução da proposta do 
projeto.

Para Gislaine Pontes 

Secretários municipais de Educação, diretores e professores estiveram reunidos na Aercol, em Cafelândia
Fernandes, coordenadora 
dos projetos sociais da Co-
pacol, o ano foi desafiador 
e de muito aprendizado. 
“A nova metodologia do 
programa exigiu muito tra-
balho e esforço de todos. Os 
professores se dedicaram 
ao máximo para atender a 
proposta, e hoje estamos 
felizes por compartilhar-
mos os bons resultados e 
as conquistas de todos”, 
ressalta.

Há 15 anos o Cooper-
Jovem é promovido pela 
Copacol em parceria com o 
Sescoop (Serviço Nacional 
de Aprendizagem do Coo-
perativismo do Paraná) e já 
atendeu 10 mil crianças. Ele 
está inserido ao Propósito 
Estratégico RG Copacol: 
R de Rentabilidade e G de 
Geração de Valor para os 

cooperados, colaboradores 
e comunidade, por meio de 
diversas ações, entre elas 
projetos que incentivam 
a educação, o esporte e a 
cultura a todos os jovens, 
crianças e adolescentes da 
área de atuação da Coope-
rativa.

Projetos Sonhos
Neste ano, os alunos 

participantes do Cooper-
Jovem receberam o desafio 
de pensar em um sonho que 
pudessem realizar em con-
junto e trabalhassem para 
realizá-lo. As escolas, com 
os alunos, desenvolveram 
diversas atividades e tam-
bém algumas ações para 
arrecadar fundos e então 
poder alcançar os objetivos 
propostos.

Os sonhos realizados 

foram: encontros de cele-
brações, brinquedoteca, 
melhorias nas escolas, 
dia de cinema, passeio no 
shopping e o desejo de 
provar alimentos que não 
são comuns no dia a dia 
dos alunos. “Para nós foi 
incrível ver a felicidade 
dos alunos ao realizarem 
os sonhos, por exporem 
vontades e sentimentos. A 
nossa maior conquista foi 
eles perceberem a essência 
do CooperJovem pelas 
atividades. Nosso senti-
mento é de gratidão por 
esta parceria com a Copacol 
que nos proporciona tanto 
aprendizado e momentos 
especiais”, destaca a co-
ordenadora pedagógica da 
Secretaria de Educação de 
Nova Aurora, Eliana Vieira 
dos Santos.

Sanepar aprova plano de investimento de 
R$ 10,7 bilhões nas cidades do Paraná
A Sanepar vai investir 

R$ 10,7 bilhões de 2023 
a 2027. Os números es-
tão no Plano Plurianual 
de Investimentos (PPI), 
aprovado pelo Conse-
lho de Administração 
da Companhia nesta 
semana.

A maior parcela de 
recursos será destinada 
para a área de esgota-
mento sanitário, com 
R$ 6,5 bilhões. Esse 

volume sustentará a exe-
cução de obras e ações 
com foco na meta de 
90% da população aten-
dida com rede de coleta 
e tratamento de esgoto 
até 2033,  conforme 
prevê o novo Marco de 
Saneamento. O atual ín-
dice de atendimento da 
Sanepar é de 77%, com 
100% de tratamento do 
material coletado.

Em abastecimento de 

água, o valor previsto 
para esse período de 
cinco anos é de R$ 3,7 
bilhões. Esses recursos 
envolvem novas esta-
ções de tratamento e 
captação, tubulações, 
elevatórias, e cuidados 
ambientais para preser-
vação da qualidade da 
água.

Com esse novo Pla-
no de Investimentos, 
a Companhia mantém 
a política crescente de 
investimentos adotada 
nos últimos anos. Para 
2023, estão planejados 
R$ 2 bilhões e este ano 
deve fechar com R$ 1,7 
bilhão. No exercício 

de 2021 foram R$ 1,3 
bilhão e, em 2020, os 
investimentos totais da 
Sanepar somaram R$ 
968,9 milhões.

“Investimos de for-
ma planejada com o 
objetivo de melhorar a 
eficiência e ampliar os 
serviços para garantir 
cada vez mais qualida-
de de vida à população 
atendida pela Sanepar. 
Avançamos para univer-
salizar o esgotamento 
sanitário e manter os 
100% de atendimento 
com água potável”, afir-
mou o diretor-presiden-
te da Sanepar, Claudio 
Stabile.
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